



Informe Semanal 281

7 de septiembre de 2007

Sumario

- [Revés para Monsanto](#)
- [8 de septiembre: Día del Agricultor](#)
- [Mendoza: con la presencia de Buzzi, se inauguró la filial de San Rafael](#)
- [Se realizará una protesta de endeudados con el Nación en Gato Colorado](#)
- [Buenos Aires: El candidato a gobernador de la UCR visitó la sede de la FAA](#)
- [Orsolini participó de capacitación para dirigentes en AFA Totoras](#)
- [FAA en Jornada de Desarrollo Rural y Economía Social en Buenos Aires](#)
- [El Consejo Delegado Río Cuarto denunció sobreprecios y falta de gasoil](#)
- [Pequeños productores pampeanos comercializarán con marca propia](#)
- [Falleció José Araujo, secretario adjunto de UATRE](#)
- [El gobierno subsidiará la papa](#)
- [Se celebró el 78º aniversario de la Filial "Colonia El Toro"](#)
- [El CJA "Humberto Volando" se reunió en Arrecifes](#)
- [Jóvenes Federados realizaron trabajos solidarios en Cuba y Venezuela](#)
- [Fundación Fortalecer organizó un curso de capacitación para cooperativistas](#)
- [Capacitación en Desarrollo Local y Planificación para jóvenes entrerrianos](#)

4 y 5 de octubre de 2007

95º Congreso Ordinario Anual de Federación Agraria Argentina
Patio de la Madera, Rosario

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Alborno Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañás** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • 25 de Mayo FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • Ameghino FM 103 • Arenales FM RGA 104,3 "Tribuna

Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cuelletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luigi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

Nuevo revés para el capricho de la multinacional Monsanto

Non Santo en problemas

FAA celebra el fallo de la justicia europea, y exige más decisión al gobierno nacional en materia de semillas

El reciente fallo en Madrid contra las pretensiones de Monsanto de cobrar regalías ilegales reafirma lo expresado por la Federación Agraria Argentina (FAA): **la multinacional pretende consolidar su monopolio comercial a través de la modificación de la legislación de semillas, los acuerdos privados con productores y asociaciones, y el "patoterismo" a los Estados nacionales.**

Celebramos esta novedad, y estamos confiados que los próximos fallos reafirmarán el rechazo a imponer artilugios, lejanos de las cordiales prácticas comerciales. Cabe recordar que Monsanto, en nuestro país, venía cobrando regalías a los semilleros por la licencia del gen, pese a que no hizo uso de los medios que le ofrece la legislación nacional, abandonando toda inscripción. **Haber aceptado mansamente esta pretensión ilegal de la multinacional hubiera costado en estos tres años a los productores 1.440 millones de dólares.**

Respecto del accionar oficial ante este tema, **FAA apoyó firmemente la valiente estrategia de la Secretaria de Agricultura de la Nación en su momento. Aunque debemos lamentar que hoy, esa misma dependencia pública haya perdido la iniciativa en el tema.** Por eso expresamos al gobierno nacional que **es hora de tomar decisiones claras, desestimando el ilegal sistema de regalías extendidas y normalizando el Instituto Nacional de Semillas (INASE).**

8 de septiembre

Se honra al hombre de campo en el día del agricultor

El 8 de septiembre se celebra el día del Agricultor. Un acontecimiento grato y significativo. Un acto de justicia y de reconocimiento hacia quienes ejercen tan noble tarea, indispensable para la humanidad, el progreso y desarrollo del mundo civilizado. Precisamente, con el cultivo de la tierra, comenzó la civilización en el universo.

Históricamente, en la Argentina, el día del Agricultor fue instaurado por primera vez, en el año 1867, por resolución del Concejo Deliberante de la Municipalidad de Esperanza (Santa Fe). Posteriormente, en el año 1994, lo establece el Gobierno Nacional como una obligación a cargo del Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Nación.

En ambas oportunidades, al establecer el día del agricultor, lo que se ha querido, en realidad, es honrar al labrador, al hombre que cultiva la tierra. Esto, en primer término; en segundo lugar, a la agricultura, como elemento básico para la humanidad. De manera que en las celebraciones del día del Agricultor, debemos destacar el hombre agrario, haciendo mención de su acción activa, de su personalidad y sus tribulaciones.

Lamentablemente, desde que el hombre primitivo – hace aproximadamente siete mil años- se dedicara al cultivo de la tierra, fue considerado plebeyo, por la rusticidad de sus tareas. Existen al respecto, abundantes antecedentes históricos.

En relación a lo nuestro, cabe destacar que fue la continuación de los mencionados antecedentes del lejano pasado.

Desde el comienzo de la agricultura argentina, al productor, nunca se le dio el lugar que le correspondía, como elemento útil y factor preponderante en el desarrollo y progreso de la Nación. La tierra fue entregada a los colonizadores extranjeros, sin establecer las condiciones pertinentes que favorecieran su esfuerzo, sus sacrificios, inclusive, sus derechos civiles, como hubiera correspondido de parte del Estado. La tierra fue donada al colonizador, en lugar de cederla al que la cultivara.

Así fue como se implantó en el país, el sistema de arriendo y aparcerías; condenando al agricultor a trabajar tierra ajena, en pésimas condiciones contractuales. En muchos casos, a vivir en ranchos de paja y barro, carentes de las más elementales comodidades e inclusive –hasta el año 1921- sin estabilidad en el predio, resultando presa fácil para sus explotadores.

Esas inhumanas condiciones se fueron modificando a través del tiempo y como consecuencia, en gran parte, por la acción de la Federación Agraria Argentina. Mediante su permanente lucha, se obtuvieron leyes agrarias adecuadas para la defensa integral del sector, en lo económico y social.

Cuando hablamos del AGRICULTOR, incluimos en el vocablo a todo el grupo familiar. Nada más lógico y natural, dada la modalidad del trabajo y la convivencia.-

El hombre de campo constituye un elemento sustancial dentro de la comunidad, por su aporte al progreso de la misma; por su actividad específica, e, inclusive por su comportamiento. Por eso merece tener su día y la respectiva celebración.

Lo alcanzado –como toda conquista humana- crea obligaciones. La humanidad, jamás debe retroceder en sus avances. Obtenida una posición, no solamente se debe mantenerla, sino que se debe luchar por mejorarla.

Esa personalidad que hoy ostenta el productor agropecuario, debe ser superada en la medida que los otros sectores eleven el nivel social-económico.

Para ello, es necesario actuar dentro de la comunidad. Hay que tener presente que de los propios productores depende tener mayor o menor personalidad y para ello se requiere una mayor unión y una acción gremial efectiva y generalizada. Felizmente, los agrarios tienen a la Federación Agraria Argentina, fuerte y con un alto prestigio nacional. Que cada uno participe con el mayor entusiasmo, con su acción, para engrandecerla: es el camino indicado para mantener y acrecentar esa personalidad conquistada.

iiii FELIZ DIA DEL AGRICULTOR !!!!!

Por Blanca Formía (Secretaria del CDC de Federación Agraria Argentina)

(Adaptación de uno de los artículos publicados en "La Tierra" redactado por nuestro Historiador don Antonio Diecidue, que, si bien fue publicado en la década de los años 80, mantiene plena vigencia)

Con la presencia del presidente Buzzi

Se inauguró una nueva filial en Mendoza

El fortalecimiento institucional de la Federación Agraria Argentina en la región de Cuyo se consolida día a día, y una muestra clara de este proceso fue la inauguración de la Filial San Rafael en la provincia de Mendoza el pasado miércoles 5 de septiembre.

Frente a más de cien productores y con la presencia del presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, y los directores Orlando Marino y Eduardo Carbel, se dio inicio formal a esta Filial tan importante para el desarrollo organizativo en la zona.

También estuvieron presentes instituciones como INTA, APyME, ATE, Cooperativas y Uniones vecinales de la zona,

"Esto es el resultado de la unión de pequeños y medianos productores en bien de la agricultura y ganadería de San Rafael", manifestó Juan Carlos Camargo, presidente de la nueva filial.

Esta zona del sur mendocino está compuesta fundamentalmente por pequeños y medianos productores vitivinícolas, frutícolas, ganaderos y crianceros, que se encuentran alejados de los centros de toma de decisiones políticas para el sector, por lo que esta Filial viene a cubrir un importante espacio de representación y contención de sus demandas. En ese sentido, la necesidad de avanzar en políticas claras para el Desarrollo Rural y de los Pueblos del interior quedó claramente de manifiesto, en las expectativas y manifestación de los productores que conforman la Filial.

Por otra parte en este lanzamiento, Federación Agraria recupera un territorio histórico para la entidad, ya que hace más de cincuenta años, en San Rafael llegaron a existir doce Filiales federadas con una importante actividad, social, económica y productiva.

Informó: Diego Rostagno

Reclamo por las deudas con el Banco Nación

Se anuncia gran concentración en Gato Colorado el sábado 22 de agosto

Esta semana la Federación Agraria anunció la convocatoria a una gran concentración de productores de Chaco, Santiago del Estero y Santa Fe, que se realizará el sábado 22 de agosto al mediodía, sobre la ruta 95 a la altura del Paralelo 28.

En el reclamo, se espera la presencia de cientos de pequeños y medianos productores de las tres provincias, que aún no han resuelto la situación de endeudamiento con el Banco Nación. La manifestación se decidió luego de que en estos días volvieran las intimaciones desde las gerencias locales en varios puntos del interior del país.

Reunión en la sede porteña

El candidato a gobernador bonaerense por la UCR visitó la FAA

El 4 de septiembre en la delegación de FAA en Capital Federal, el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, y los directores bonaerenses recibieron la visita del candidato a gobernador por la Unión Cívica Radical de la provincia de Buenos Aires, Dr. Ricardo Alfonsín.

Como parte de una serie de encuentros previstos con los candidatos a gobernadores por provinciales, Federación Agraria Argentina compartió sus propuestas e impresiones sobre la situación del sector.

Durante la reunión se hizo hincapié en el diagnóstico de la fuerte concentración agraria que genera el actual modelo, especialmente en la provincia de Buenos Aires. En tal sentido se presentaron a Alfonsín las distintas alternativas para revertir este escenario basado en tres ejes:

1) **Legislación agraria anticoncentración:** sanción del proyecto de ley (FAA) contra la extranjerización de tierras; sanción del proyecto de ley (FAA) de contratos agrarios (arrendamientos) para distribuir con equidad el uso y la tenencia de la tierra y la renta; relevamiento y digitalización de catastros de tierras fiscales y privadas (nacionales, provinciales y municipales); actualización de la Unidad Económica productiva de cada región; impulso de legislaciones de colonización de tierras fiscales y latifundistas; estatización del manejo de los recursos naturales (agua; tierra; minería; hidrocarburos); políticas de arraigo rural para la juventud.

2) **Agricultura Familiar:** creación de una Secretaría de Desarrollo de la Agricultura Familiar; participación de las Organizaciones de la A F en el diseño y la ejecución de políticas públicas específicas.

3) **Políticas de Segmentación:** se propone avanzar hacia un "status especial" para el pequeño y mediano productor en los diversos temas que componen una política agropecuaria nacional:

- Modificaciones al sistema tributario nacional para un desarrollo agropecuario sostenible (propuesta de FAA).
- Sanción del proyecto de ley federado para la creación de un marco regulatorio en la lechería Argentina.
- Sanción del proyecto de ley ganadero (propuesta de FAA) y del Fondo de Recuperación de la Actividad Bovina (FRABO).
- Políticas de consolidación y desarrollo del sector porcino (Propuesta FAA).
- Nueva legislación de emergencia y desastre.
- Preservar los derechos de los agricultores (uso propio) en la legislación que regula la producción y comercialización de semillas.
- Transferencia de tecnologías apropiadas para el pequeño y mediano productor.

Informó Luis Contigiani

Panel sobre gremialismo en Totoras

La FAA participó de la capacitación para dirigentes de AFA

En el marco de la campaña de capacitación de dirigentes que organiza la Fundación Agricultores Federados Argentinos (AFA), se realizó en Totoras un panel sobre gremialismo. El mismo contó con la presencia del presidente de AFA, José Guisasola; el vicepresidente 1° de Federación Agraria Argentina, Pablo Orsolini; Estela Michalek, ex dirigente de AMSAFE y el síndico de AFA, Héctor Boldrini, que disertaron ante un auditorio de más de cincuenta personas integrado mayoritariamente por mujeres y jóvenes cooperativistas de AFA.

A su turno, Michalek resumió la historia de la organización sindical de los trabajadores en Argentina, desde los obreros anarquistas, pasando por la fundación de la CGT en 1930, hasta la llamada "CGT de los Gordos" en la actualidad. Además, recordó la carpa blanca de los docentes contra la ley Federal de Educación.

Por su parte, Orsolini se refirió al gremialismo agrario nacido luego del histórico "Grito de Alcorta" en el año 1912, que dio lugar a la fundación de la Federación Agraria Argentina para luchar contra los abusos de los terratenientes de la época que expoliaban a los colonos. El dirigente explicó las motivaciones por las que los productores se afilian a la FAA y las gestiones que viene realizando la entidad en los diferentes temas que atañen al sector agropecuario. En la oportunidad, informó sobre los proyectos de ley federados contra la extranjerización de tierras, de contratos agrarios, lechería y carnes. El vicepresidente Orsolini marcó las diferencias entre las distintas entidades del campo, fundamentalmente las que existen con la Sociedad Rural Argentina. Al respecto, destacó la insistencia de la FAA para la creación de un ente regulador en granos y carnes, y la posesión de la tierra en función social y no como un mero instrumento de mercancía económica. Por último instó a los presentes a participar e involucrarse, uniéndose inclusive con otros sectores para plantear la lucha por los derechos de todos los argentinos.

Además, Guisasola y Boldrini se refirieron a las actividades que desarrolla AFA y la necesidad de que en cada centro primario de la Entidad cooperativa funcione una filial de la Federación Agraria Argentina.

Informó: Daniel Bodo / Delegado Regional DISTRITO VI

La FAA participó de panel

Jornada de “Desarrollo Rural y Economía Social para la Integración Territorial en la Provincia de Buenos Aires”

El 4 de septiembre en el recinto de la Cámara de Senadores de la Provincia de Buenos Aires, se desarrolló la jornada de Desarrollo Rural y Economía Social para la Integración Territorial en la cual participaron las presidentas de las comisiones de Asuntos Agrarios y Pesca, y de Derechos Humanos del Senado; Mariel Urruti y Adela Segarra respectivamente; y representantes de la Mesa de Desarrollo Rural provincial creada en el ámbito del Ministerio de Asuntos Agrarios.

En dicha jornada Lucas Gallo Mendoza del Departamento de Desarrollo Rural de la FAA participó del panel referente al tema del Foro Nacional de la Agricultura Familiar, junto a la representante ante el Foro por la provincia, Miriam Bruno. En la oportunidad, Gallo Mendoza presentó la situación del proyecto de ocupación territorial que lleva adelante la Asociación Don Jaime de Nevares, el cual está siendo frenado por el incumplimiento de los acuerdos establecidos hace un año atrás con el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación. “No se puede comprender. Las tierras que posee el Estado, disponibles para la producción, deberían ser empleadas para darle oportunidad de continuar viviendo en el campo a los jóvenes rurales. Se debería aplicar una política de redistribución territorial de la población que actualmente vive en los conglomerados urbanos, aplicando una acción de geopolítica territorial que permitirá reducir la conflictividad social y reorientar los recursos que actualmente se emplean para realizar asistencialismo social en la creación de puestos de ocupación laboral permanente”, señaló el federado. Asimismo, solicitó que “se considere la necesidad que los productores tengan presencia en los ámbitos de trabajo donde se definan políticas y normativas que incumban al sector de la agricultura familiar”.

Esta posición, fue considerada por las autoridades, estableciéndose el compromiso de crear un ámbito para la elaboración de tres proyectos de ley: de Desarrollo Rural, Colonización, y Agroecología. De esta manera, “se avanzó hacia temas que actualmente se encuentran postergados en la Provincia y abren una ventana de esperanza”, dijo el representante de la FAA.

Durante la jornada se desarrollaron distintos paneles integrados por expositores de ámbitos gubernamentales y productores. Los mismos fueron: “Políticas públicas para el desarrollo rural y la economía social”; “Desarrollo rural y economía social en el territorio. Experiencias, aportes y nuevos desafíos”.

Posteriormente se realizó un debate abierto donde los asistentes opudieron expresar sus opiniones y solicitudes. Al cierre de la actividad, la senadora Mariel Urruti acompañada por los ministros Raúl Rivara, Jorge Varela y el presidente del INTA, Carlos Cheppi realizaron las exposiciones de cierre.

Informó: Lucas Gallo Mendoza

Denuncias del Consejo Delegado Río Cuarto

Con sobrepuestos pero sin gasoil

El Consejo Delegado Regional Río Cuarto, integrado por las localidades de Jovita, Gigena; Berrotarán, Laboulaye, San Basilio; Coronel Moldes, Serrano Adelia Maria, Elena y Río Cuarto; denunció a través de un comunicado el desabastecimiento de gasoil en la zona sur de la provincia de Córdoba. “Incluso frente a este panorama se encuentran sobrepuestos que ponen en peligro el motor de la producción del interior provincial, como se puede encontrar en algunas bocas de expendio, con el sobrepuesto de \$2,15”, expresaron.

Además los pequeños y medianos productores manifestaron “que las políticas fiscales e impositivas aplicadas por el Gobierno, que ponen en riesgo la subsistencia de la familia del hombre de campo, encuentran su nueva cara con las resoluciones que tornan confiscatorio el comercio de granos, reteniendo por diferentes y exorbitantes mecanismos fiscales, un monto que se materializa en inestabilidad e incertidumbre en los pequeños y medianos productores como así también en las cooperativas”.

Como ejemplo, señalaron: “La presión fiscal la encontramos contundente y explícitamente respecto a los aportes jubilatorios, comparando personas físicas y sociedades de hecho; como así también en la RG266 (Régimen de Retención de IVA), RG2205 (compra de carta de porte) entre otras”.

Por eso “exigimos políticas agropecuarias que contemplen a todos los sectores del campo, especialmente al pequeño y mediano productor”, concluyeron en su documento.

La FAA protagonizó las reuniones

Pequeños productores pampeanos comercializarán con marca propia

El viernes 31 de agosto, el director de FAA en el distrito 8, Ariel Toselli, y el director por la Juventud, Gabriel Minetti, participaron de las reuniones que se realizaron en Santa Rosa, La Pampa, con autoridades de la firma española Mondragón Corporación Cooperativa. Durante los encuentros, de

los que también participaron más de 15 cooperativas pampeanas, se acordó avanzar hacia la exportación de productos de esa provincia con una marca que identifique su origen. “Mondragón es del País Vasco, en España. Es la segunda cooperativa más grande de Europa, y tiene una amplia experiencia en el fortalecimiento de los movimientos cooperativos. Por eso es muy importante que ahora esté involucrada con esta mejora en las posibilidades de comercialización para los pequeños productores de nuestro distrito”

La convocatoria fue realizada por la Universidad Nacional de La Pampa, y además de FAA y cooperativas locales, en el diálogo con los europeos hubo representantes del INTA y el PSA. A su vez, los grupos de productores presentes acordaron también participar en la próxima reunión de agricultura familiar, que se hace en Victorica el 20 y 21 de septiembre.

“La marca de productos de pequeños y medianos productores de La Pampa no sólo va a servir para ingresar al mercado externo. También se decidió armar próximamente con ese mismo esquema de venta, un puesto importante en la ruta 35. Allí se ofrecerán al pública tejidos de lana, conejo, huevos, pollo, vizcacha, y todo lo realizado por producciones chicas de la provincia”. Para avanzar con estas posibilidades, se formó una comisión que se empezará a reunir la próxima semana.

La FAA expresó su pesar

Falleció José Antonio Araujo, secretario adjunto de UATRE

El 4 de septiembre falleció José Antonio Araujo, secretario adjunto de UATRE. Desde el año 2002 se desempeñaba como director titular del RENATRE en representación de esta entidad gremial. Durante los años 2002, 2004 y 2006 ocupó el cargo de vicepresidente, acompañando a Gerónimo Venegas, quien ocupaba la Presidencia del Registro. En los años 2003, 2005 y 2007 se desempeñó en el cargo de Secretario del RENATRE.

Araujo era oriundo de Concordia, Entre Ríos. Allí estaba a cargo de la Seccional de UATRE, donde desde hace cinco años funcionaba la BER del RENATRE, y en la cual el Registro abrió, el 8 de Febrero de este año, la primera Agencia del país.

Reunión de productores con el ministro de Comercio Interior

Papa: el gobierno subsidiará la producción argentina

Tras varias reuniones con el secretario de Comercio Interior, Guillermo Moreno, el jueves 6 de septiembre, la delegación Córdoba de la Federación Agraria Argentina y la Federación Nacional de Productores de Papa firmaron un acuerdo con el Gobierno nacional que contempla la entrega de un subsidio de \$ 0,30 por kilo de papa. El monto será pagado a las grandes cadenas comerciales y a los comercios minoristas que adhieran a la medida, quienes deberán comprometerse a vender a \$ 1,40 el kilo al consumidor.

El aporte alcanzaría a un volumen de hasta 2000 toneladas (60.000 bolsas de 35 kg, aproximadamente). Según fuentes privadas, el consumo diario de papa alcanza a unas 30.000 bolsas en todo el país, por lo que los 2 millones de kilos sólo alcanzarían para abastecer unos cuatro días en la Capital Federal y algunas bocas del Gran Buenos Aires. De acuerdo a los productores, este pacto con Moreno implica para ellos una pérdida económica de 10 pesos por bolsa. "Nosotros defendemos la producción argentina. No queremos que traigan papa de afuera porque creemos que la producción se va a normalizar en unos meses", dijo Agustín Pizzichini, presidente del Consejo Delegado Córdoba de la FAA.

Desde el Gobierno, indicaron que los productores de papa entregarán su producto a 1,35 a los supermercados, que la venderán a 1,40, por lo que se quedarán con un margen de 0,05. Con la factura de compra se presentarán en Comercio Interior para acceder al subsidio de 0,30. Para esto, el Gobierno utilizará la partida presupuestaria de 30 millones de pesos que ya estaba prevista para subsidiar la papa importada de acuerdo con un registro de operadores creado por Moreno la semana pasada.

Según estos números, el subsidio de \$ 0,30 por kilo para 2000 toneladas de papa local representa 600.000 pesos. Si el acuerdo con los productores no baja los precios, el Gobierno podría usar el resto de ese fondo para subsidiar la papa importada que se venda a \$ 1,40.

Fuente: La Nación / FAA

Secretaría de la Juventud

Se celebró el 78º aniversario de la Filial Colonia El Toro

Organizado por los jóvenes del Centro Dr. “Manuel Quintana”, el 1 de septiembre se celebró el 78º aniversario de la Filial Colonia El Toro de Federación Agraria Argentina. El festejo tuvo lugar en el Centro Juvenil Agrario local. Allí, el presidente de la Filial, Alberto Beneito, entregó presentes a los socios vitalicios Roberto Pascual y Alberto Crespo quienes fueron reconocidos por su accionar comunitario y federado.

Luego hicieron uso de la palabra Palmira Beneito, titular de Mujeres Federadas local; David Fontao de la Juventud Federada; la coordinadora nacional de Mujeres Federadas, Susana Olego, y el

Intendente Municipal, Dr. Emilio Monzo, quien resaltó la importancia de los Centros Juveniles Agrarios en cada comunidad del partido.

Más tarde, el vicepresidente primero de la FAA, Pablo Orsolini y el director titular del Distrito 9, Miguel Quarleri se dirigieron a los presentes detallando la situación actual de los pequeños y medianos productores e hicieron hincapié en el lema del próximo Congreso Nacional a realizarse los días 4 y 5 de octubre en Rosario: “El Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior”.

Como homenaje al socio vitalicio Alberto Crespo se mostró imágenes en la pantalla sobre la vida accionar comunitario y solidario de este compañero.

Finalizando el acto se realizó una cena con la presencia de unas 250 personas, donde actuaron el humorista Manuel Cervantes y “Los Makey”.

Por su parte, el CJA hizo conocer su profundo agradecimiento “a las autoridades presentes, a todos las personas que colaboraron en la organización y contribuyeron con donaciones - en especial a una mujer que durante la cena donó dinero al Centro Juventud Agrario- al equipo técnico del C.E.P.T N° 9 y al director del distrito N° 9, a la comunidad en general, a los asadores y cortadores”.

Camino al Congreso Anual de la FAA

El CJA Humberto Volando se reunió en Arrecifes

El martes 4 de septiembre el CJA “Humberto Volando” se reunió en Arrecifes con el objetivo de discutir y planificar los eventos que se sucederán en las filas juveniles federadas previos al Congreso Ordinario Anual de FAA a realizarse el 4 y 5 de octubre.

Estuvieron presentes el secretario de Juventud, Esteban Motta y la coordinadora suplente de Distrito, Raquel Varela. Los jóvenes definieron su participación en la Jornada Nacional de Juventud, a realizarse el día 3 de octubre, y el trabajo de base de discusión y compromiso en los Encuentros Regionales previos, a fin de redfinir estrategias de acción y actividades en el corto y mediano plazo.

Misión internacional

Jóvenes federados en Cuba y Venezuela

Del 12 al 31 de agosto los jóvenes federados Roberto Rouvier, Manuel Lemos, Alberto Quarleri y Melisa Bergia participaron de La Brigada San Martín, organizada por el Partido Comunista y la Federación de Juventudes Comunista, cuyo objetivo fue realizar trabajos solidarios en distintos países, concretamente en Cuba, o países con una mirada socialista, como Venezuela. La delegación estuvo integrada por más de 30 jóvenes de distintos lugares del país.

El 5 de septiembre en la ciudad de Cienfuegos, Cuba, la delegación estuvo en el Monumento a los Caídos, al cumplirse 50 años de dicho acontecimiento. Además participó de una reunión con una integrante del Ministerio de Agricultura para indagar sobre la cuestión de la tierra, la comercialización y los distintos tipos de producción de la isla.

En Caracas, Venezuela, los jóvenes asistieron a la celebración del 60º aniversario del Movimiento de los Festivales Mundiales de la Juventud y los Estudiantes. Asimismo, en el marco de la Misión para la Revolución Energética, se ocuparon de colocar focos de bajo consumo en los hogares de los habitantes de los cerros de Caracas.

Fundación Fortalecer

COOPAR fue sede de un nuevo curso para los dirigentes y funcionarios de las Cooperativas

En la sede de la Cooperativa Agrícola Ganadera de Aranguren se realizó el viernes 31 de agosto el segundo encuentro del “Curso de Capacitación para Dirigentes y Funcionarios de las Cooperativas Asociadas a CAFER”, organizado en conjunto con la Fundación Fortalecer.

En una primer instancia, el Lic. Carlos Seggiaro brindó un panorama general de las últimas tendencias de la economía nacional y del mercado agropecuario en particular.

Luego del intervalo, el economista realizó un trabajo de taller con el grupo, con el objetivo de analizar posibilidades de negocios a la luz de las fortalezas, debilidades y necesidades de cada una de las cooperativas integrantes de la red.

Este curso, que busca acercar herramientas de análisis, delinear oportunidades de negocios y aportar al fortalecimiento institucional de las cooperativas de CAFER, continuará durante los próximos meses con encuentros similares en las sedes de las diferentes cooperativas.

Fuente: CAFER

Entre Ríos

Desarrollo Local y Planificación: temas abordados en el curso de capacitación para Jóvenes Agrarios

Los integrantes de los Centros Juveniles de las cooperativas adheridas a la red, tuvieron durante los días 24 y 25 de agosto, el tercer módulo del curso de capacitación del año 2007 en el marco del convenio entre CAFER, INTA y FAA. Esta vez, el encuentro se realizó en el Centro de Capacitación

Integral de la EEA INTA Paraná el viernes y en la sede de CAFER el sábado, y contó con la participación de jóvenes provenientes de localidades como: Aranguren, La Paz, Seguí, Villa Elisa y Gualaguaychú.

Este tercer encuentro estuvo dedicado a trabajar sobre Desarrollo Local y Planificación, para lo cual se invitó en primer lugar al Arq. Carlos Orcellet, consejero de la Cooperativa Arroceros Villa Elisa y la Lic. Paula Insani, para que expusieran la experiencia que desde 2001 se lleva adelante en esa localidad entrerriana, donde las instituciones, en conjunto con el municipio, han conformado un Plan de Desarrollo Local a través del cual vienen desarrollando importantes acciones y proyectos que fortalecen la participación de la ciudadanía en los temas que hacen al bienestar común.

En segundo lugar, el Lic. Silvio Bernet trabajó sobre Planificación Estratégica, tema que se considera de suma importancia para lograr que los jóvenes puedan plasmar en acciones concretas sus propuestas para el desarrollo de las juventudes en el medio rural.

Finalmente, se abordó en la reunión la organización del próximo Encuentro Provincial de Juventudes Agrarias que se realizará en la localidad de Aranguren los días 3 y 4 de noviembre, con la participación de numerosos grupos provenientes de diferentes puntos de la provincia.

Fuente: CAFER

**Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar**

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**

**Visite la página de la COPROFAM
(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org**